

# ¿Qué es la Misión?

Para comprender qué se entiende específicamente por “actividad misionera”, la Carta Encíclica Redemptoris Missio, afirma que la naturaleza de la misión, no depende del tipo de actividad que se realice, sino de los destinatarios de la misma. Por ello, distingue las distintas situaciones en las que se desarrolla la actividad evangelizadora de la Iglesia (RMi 33):

- La que se desarrolla entre los *católicos practicantes*
- La que se desarrolla entre los *no cristianos*
- La que se desarrolla entre los *cristianos alejados*

**Todo** lo que hace la Iglesia en pos de anunciar el Evangelio, recibe el nombre de “**Evangelización**”.

**El término “Misión” (o “Misión Ad Gentes”), se refiere específicamente al anuncio del Evangelio a los no cristianos y a los cristianos alejados.**

Se puede, además, distinguir un triple ámbito de la misión ad gentes (cf RMi 37-38):

- El ámbito geográfico**, que se refiere al anuncio de la Buena Noticia a los pueblos e incluso las Iglesias locales donde el evangelio no ha entrado suficientemente, o donde la Iglesia no ha llegado a cierto grado de madurez y de autosuficiencia (especialmente por las vocaciones locales). Hoy se aplica, sin dudar, también el criterio geográfico/territorial, a pueblos, barrios, parajes, etc., pertenecientes a países y diócesis de antigua cristiandad (en nuestra misma Arquidiócesis, por ejemplo), pero en los cuales la Iglesia no está establecida.
- El ámbito sociológico** se refiere a situaciones de la sociedad actual, en las que no ha entrado suficientemente el evangelio o donde la Iglesia todavía no ha hecho llegar sus signos salvíficos de modo permanente. Se trataría de situaciones análogas a las del ámbito geográfico, pero que no se pueden encuadrar

siempre en una geografía concreta: *las grandes ciudades*, donde surgen nuevas costumbres y modelos de vida, nuevas formas de cultura, que luego influyen sobre la población; *grupos sociales especiales (juventud, familia, trabajadores, el mundo de la política)*; los *emigrantes*, entre otros.

- El ámbito cultural** indica amplios sectores de nuestra sociedad que, a veces, tienen derivación universal, y donde el evangelio no ha sido suficientemente anunciado: los *medios de comunicación social*, los *centros educativos*, la *investigación científica*, las *creaciones y manifestaciones artísticas*, etc.

Existen otras maneras indirectas de participar de la Misión Ad Gentes, mediante las cuales, aún cuando no se realice una actividad misionera específica, toda la Iglesia puede ejercer su corresponsabilidad en relación a la misión universal. Entre ellas se destacan:

- La **Cooperación Misionera Espiritual**: consiste en el *ofrecimiento de las oraciones y sacrificios por las misiones*, por todos los que no conocen a Cristo o están alejados de Él y por los misioneros del mundo entero. (Cfr. Rmi 78)
- La **Cooperación Misionera Material**: consiste en la *colaboración material para las misiones*, principalmente en el mes de octubre, en la Colecta Mundial por las Misiones. (Cfr. Rmi 81)
- La **Cooperación Misionera Personal**: consiste en realizar *actividades de información, animación y motivación misionera*, tendientes a despertar en todos los cristianos el interés por la misión ad gentes, incentivándolos a participar de la cooperación misionera, y procurando el surgimiento de nuevas vocaciones misioneras. (Cfr. RMi 83).

# 10 claves para hacer Misionera nuestra Parroquia

Una Parroquia Misionera es aquella que:

1.- **ES MISIONERA POR NATURALEZA**. Está convencida de que *“la tarea de la evangelización de todos los hombres constituye la misión esencial de la Iglesia”*, que “evangelizar constituye la dicha y vocación propia de la Iglesia, su identidad más profunda” y que *“ella existe para evangelizar”* (EN 14).

2.- **SE SABE LLAMADA A TODOS**. Ha asumido que *la Parroquia es para todos los que integran su jurisdicción*, tanto para los ya bautizados como para los que todavía ignoran, prescinden o rechazan a Jesucristo (NMA 72). En este sentido:

- o Entiende que la evangelización se hace más urgente respecto a aquellos que aún no conocen el nombre de Jesús. Por ello su acción evangelizadora no se limita a revitalizar la fe de los creyentes rutinarios, sino que *busca con prioridad y a través de acciones concretas, anunciar a Cristo a todos aquellos que no lo conocen* (cfr EG14; EA 71), *a los no cristianos*.
- o Comprende que una gran parte de las personas que viven en su jurisdicción parroquial, aún siendo bautizados, han perdido el sentido vivo de la fe o incluso no se reconocen ya como miembros de la Iglesia, llevando una existencia alejada de Cristo y de su Evangelio. Por ello, *la nueva evangelización de los alejados, ocupa un lugar preferencial en su acción pastoral* (cfr. EG14; RMi 33b).

3.- **CONOCE PROFUNDAMENTE LA REALIDAD DE LOS DISTINTOS GRUPOS HUMANOS QUE HABITAN EN SU JURISDICCIÓN PARROQUIAL**, lo cual le permite planificar su acción evangelizadora para alcanzar a todos y cada uno de ellos, adaptándose a sus necesidades y expectativas.

4.- **SALE A BUSCAR A “LOS QUE NO VIENEN”**. *No se contenta con esperar a los que vienen*, sino que, respondiendo a la exhortación del Papa Francisco, *sale a ofrecer a todos la vida de Jesucristo*, e imitando al Buen Pastor que fue a buscar a la oveja perdida, se siente movida continuamente a expandir su presencia misionera en todo el territorio confiado a su cuidado pastoral (cfr EG 49; NMA 94b). Esto lo hace:

- *Visitando periódicamente a todas las familias de la jurisdicción parroquial*, por lo menos en los tiempos litúrgicos fuertes: Cuaresma, Adviento y la Fiesta Patronal.
- *Visitando periódicamente a otras instituciones de la jurisdicción Parroquial* donde se convoquen los parroquianos: Escuelas, Colegios, Centros de Salud, Centros Deportivos, etc.

5.- **ACOGE FRATERNALMENTE A “LOS QUE VIENEN”**: Es una comunidad abierta que recibe fraternalmente a los que se acercan. En este sentido:

- *Aprovecha los servicios parroquiales ordinarios* a los que acuden ocasionalmente personas que no son habituales de la comunidad (secretaría, Misas de difuntos, Bautismos, Casamientos, Fiestas Patronales, etc.) para evangelizar

6.- **SABE QUE LA MISIÓN ES OBRA DE TODO EL PUEBLO DE DIOS y tarea de todos los fieles**, por ello, a través de todas sus actividades, la parroquia alienta y forma a TODOS sus miembros para que sean agentes de evangelización (EG 28). En este sentido:

- *Procura despertar en todos los grupos y apostolados parroquiales la inquietud misionera*, fomentando, de acuerdo al carisma propio de cada uno, ya sea la realización de actividades dirigidas a la evangelización de los no cristianos y los cristianos alejados que viven en la jurisdicción parroquial.
- *Hace misionera la catequesis sacramental*, creando conciencia en los niños de su responsabilidad misionera, mediante servicios misioneros concretos, invitando a orar por los niños del mundo entero, en especial los no cristianos, etc.

7.- **SE FORMA Y SE PREPARA PARA SER MISIONERA**. Sabe que la misión es una tarea muy importante, porque de ella depende que las personas se acerquen y conozcan a Dios. Por ello, entiende que sus agentes pastorales deberán formarse adecuadamente, en los aspectos doctrinales, de espiritualidad y didácticos.

8.- **ES CORRESPONSABLE DE LA MISIÓN EN EL MUNDO ENTERO**. En este sentido, en la predicación y a través de otros medios, informa sobre las necesidades de la misión de la Iglesia, y las distintas formas de participar en

ella. Y promueve entre sus miembros y entre los fieles, la *Cooperación Misionera Espiritual, Material y Personal*.

9.- **SE SABE ENVIADA A EVANGELIZAR “HASTA LOS CONFINES DE LA TIERRA”** (cfr He 1,8) por eso, además de evangelizar en su jurisdicción parroquial, tiene grupos o comunidades específicamente misioneros que realizan actividad misionera específica “ad extra”, es decir, más allá de las fronteras de su jurisdicción. Esto lo hace a través de los Grupos Misioneros y fomentando la aparición de vocaciones misioneras “ad gentes”, ya sea religiosas, a través de institutos o congregaciones misioneras, o laicales.

10.- **HACE DE LA MISIÓN SU ESTILO DE VIDA**. La Misión no es un evento o acontecimiento aislado o extraordinario. La Parroquia Misionera asume un “*estado permanente de misión*”: a lo largo de todo el año está siempre realizando actividades misioneras, y lo hace para siempre.

### 1.- *Miremos cómo estamos...*

Si analizamos las actividades que realizamos en nuestra Parroquia ¿cuántas de ellas se dirigen a los no cristianos y a los católicos alejados? Hacer un listado de las actividades que realizamos (Misas, Catequesis, Apostolados, etc...), e indicar a cuál de los tres grupos se dirige cada una (católicos practicantes, católicos alejados, no cristianos).



### 2.- *Qué podemos hacer...*

A partir de lo reflexionado, y teniendo en cuenta los distintos rasgos que definen la “Parroquia Misionera”, proponer ideas concretas acerca de cómo puede la Parroquia crecer en su camino de ser cada vez más Misionera..



# Hagamos Misionera



# nuestra Parroquia

Arquidiócesis de Salta

**Contacto:** [www.saltamisionera.com.ar](http://www.saltamisionera.com.ar)

En Facebook: “Salta Misionera” – Tel/whpp 154023630

email: [portalmisionero@hotmail.com](mailto:portalmisionero@hotmail.com)